

学校便り 10月



富山県立しらとり支援学校

生きていくための作戦

教頭 澤田 昌子

今年は9月に入っても真夏日が続き、早く涼しくなってほしいと願う日が続きました。しかし、季節は着実に秋に向かっていきます。私の通勤路にも、まるでカレンダーに合わせて成長しているかのように咲き始めた花があります。それは彼岸花です。秋のお彼岸に合わせてかのように、赤い線香花火のような可憐な花が稲刈りの終わった田んぼのあぜ道に咲き始めました。

その彼岸花について、先日、ラジオで興味深い話を聞くことができました。「多くの植物は葉が先に出て、その葉が光合成をして栄養素を作り、花が咲き、種を作る。しかし、春に咲く桜や梅は、太い木の幹にもたくさん栄養素を持っているから、葉のない時期にいきなり花を咲かせることができる。秋に咲く彼岸花は、球根の中に栄養素を持っているから葉も出ないのに急に蕾をふくらませ、花を咲かせることができる。しかし、桜や梅とは違い、花が散ってもすぐに葉は出てこず、冬になってようやくあぜ道や野原で葉っぱを茂らせる。冬には植物の葉はほとんど見られないから他の植物と競争することもなく、野原で太陽の日差しを独り占めして栄養素を蓄えることができる。植物にはそれぞれ特徴があり、植物ごとに“生きていくための作戦”をもっているのだ。」と。

子供たちの特性が一人一人違うように、それぞれの成長の仕方もスピードも様々です。10月1日（火）から7日（月）までの保護者懇談会では、前期の学習の歩みを確認するとともに、子供たち一人一人に応じた“生きていくための作戦”も保護者の皆さんと一緒に考えていきたいと思っています。



—10月 行事予定—

- 10月 1日（火） マナーアップデイ
保護者懇談期間（～7日）
- 10月 3日（木） 体重測定（小） 部活動なし
- 10月 8日（火） 先輩こんにちは（高）
- 10月14日（月） 体育の日
- 10月15日（火） 部活動なし（和太鼓部、日本舞踊部あり）
- 10月16日（水） 学習発表会予行
- 10月17日（木） 部活動なし（和太鼓部、日本舞踊部、エアロビクス部あり）
- 10月19日（土） 学習発表会
- 10月21日（月） 振替休業日
- 10月22日（火） 即位礼正殿の儀
- 10月23日（水） 歯科健診
- 10月24日（木） 介護等体験受け入れ（高～25日）
精神科相談会（希望者）
- 10月25日（金） 歯みがき教室（小1・3・5）
- 10月28日（月） 秋のあいさつ運動（～11/1）
- 10月31日（火） 就業体験決意発表会（高）
校外学習（中3）
古里小学校との交流及び共同学習（小5）

学習発表会当日の下校バスはありません。

学習発表会前日の舎泊はありません。

防災教室・備蓄食体験

9月3日に防災教室・備蓄食体験を実施しました。防災の意識を高めるよい機会になりました。

いじめの認知件数について

本校では「しらとり支援学校いじめ防止基本方針」に基づき、日頃の児童生徒の見守りや随時の面談を行い、いじめの認知に努めています。7月には、いじめ等対策委員会を開き、各学部からいじめの未然防止についての取組状況やいじめの認知について報告があり検討を行いました。その結果、いじめの件数は0でした。

今後も子供たちの些細な変化等を見逃さず、いじめの未然防止に取り組みますので、ご理解とご協力をお願いします。

—事務部からのお知らせ—

○学校徴収金

10月分の学校徴収金口座振替日は、
10月15日（火）です。

前日までに口座の残額を確認してください。

※10月から増税のため、口座振替手数料が
108円から110円に変更となります。

小学部校外学習（小5）

9月10日（火）、生活単元学習「働く人を見に行こう」の一環として、アピタ富山店に行ってきました。バックヤードを見学し、肉を切る様子にくぎ付けになったり、野菜が保管してある冷蔵室の寒さにびっくりしたりするなど、興味津々でした。店員さんにインタビューもしました。衣料品売り場や本屋などで、仕事の内容や仕事をしていてうれしいこと、大変なことなどについて尋ねました。しおりを見ながら、練習したとおりに質問することができました。どの店員さんも子供たちに分かりやすい言葉で丁寧に答えてくださり、有意義な1日となりました。



小学部校外学習（小1）

9月12日（木）、生活単元学習「動物園へ行こう」の一環としてファミリーパークへ行ってきました。フラミンゴやきりんなどの動物を見付けると、持参した動物一覧カードの中にいないか真剣に探したり、一覧カードの中の動物を見付けてうれしくなって駆け寄ったりする姿が見られました。事前に学習した「やさしくさわる」をしっかりと守って、やぎの背中にそっと触れたり、うさぎやモルモットを膝に載せて優しくなでたりする姿も見られました。馬やひつじのえさやり体験もし、たくさんの動物との触れ合いをたっぷり楽しみました。



小学部校外学習（小4）

9月13日（金）、生活単元学習「ショッピングセンターに行こう」の一環としてアピタ富山店に行き、見学や買い物をしてきました。子供たちは店内地図を手掛かりにして探検し、いろいろな店を見付けたり、店に売っている物を見学したりしてきました。

買い物学習で店員さんと実際にやりとりしたことは、次に学習する「お店やさんごっこ」に向けてのよい機会になりました。



中学部校外学習（中1）

9月10日（火）、「富山県広域消防防災センター 四季防災館」に行ってきました。災害に関するシアターを見たり、地震体験、消火器体験、暴風体験などをしたりしてきました。自然災害について知り、災害が起きた場合にどのように行動すればよいかを学ぶことができました。昼食は、「大戸屋 ごはん処 富山婦中店」で、みんなでマナーを守って食事をしてきました。



中学部校外学習（中2）

9月12日（木）、「富山市エコタウン」に行ってきました。担当の方からの説明を聞いたり、二つの会社を見学したりして、家庭から出されたゴミが固形燃料などの資源になっていることやエネルギーに生まれ変わっていることを学びました。リサイクルおもちゃの展示も見学してきました。午後からは「富山県美術館」に行き、オノマトペの屋上で体験したり、絵や椅子などのたくさんのアートやデザインに触れたりしました。美術館でのマナーを守り、友達と仲良く、楽しい有意義な時間を過ごすことができました。



高等部修学旅行

9月11日（水）～9月13日（金）の2泊3日で、関東方面へ修学旅行に行ってきました。

1日目は、JAL スカイミュージアムの工場見学をし、本物の飛行機を間近に見てその大きさに圧倒されました。2日目は、東京ディズニーランドで絶叫アトラクションに挑戦したり、夢の国を満喫したりしました。3日目は、東京スカイツリーから東京の街を眺めたり、隣接するすみだ水族館で美しい魚の動きに癒されたりしました。



様々な経験を通じて見聞を広げ、友達との親睦を深めて楽しい思い出を作ることができました。